
 

 

二零一四至二零一五年度  

食物環境衛生及工務委員會  

第四次會議報告  

(二零一四年七月二十四日 ) 

 

(一 )  綠在中西區  

環境保護署 (環保署 )諮詢委員會對建議在中西區內推行「綠在中西區」的意見。政府會

資助非牟利團體營辦社區環保站，透過環保教育加強推廣，同時為更多市民投入減廢回

收活動而提供所需的支援。目前「綠在中西區」的選址工作仍在進行中。委員會支持計

劃的理念，但指文件並未有交代承辦商及選址內容，建議部門在有具體資料後，再提交

予委員會再作討論。  

 

(二 )  環境保護署  進一步提升維港沿岸水質  

環保署擬透過顧問研究，探討各種具體可行方案，以有效減少近岸水質污染，藉此進一

步改善維港兩岸的環境。環保署諮詢委員會在綜合各區議會及其他持份者的意見後，會

就有關顧問研究制定詳細的範圍，諮詢立法會環境事務委員會，及向立法會財務委員會

作撥款申請。大部份委員會對上述計劃不表示反對。  

 

(三 )  青年宿舍計劃  –  東華三院上環青年宿舍  

民政事務局和東華三院就「上環青年宿舍」項目的內容諮詢委員會的意見。委員關注放

寬青年宿舍的高度至 18 層會對附近的建築物如雍翠臺帶來景觀上的影響，建議部門諮詢

附近居民的意見。此外，委員不反對東華三院擬更改上環青年宿舍地點之現有土地用途。 

 

(四 )關注堅尼地城「加多近山」樓宇結構對周邊環境的影響  

委員關注屋宇署在批核「加多近山」樓宇圖則前有否實地視察。此外，委員指附近的居

民關注「加多近山」會所採用白色的牆身對民居的影響。委員會通過致函發展局局長，

譴責部門未有安排負責同事出席會議向委員會解釋情況，及在批核圖則前未有妥善評估

「加多近山」樓宇結構對周邊環境的影響。  

 

(五 )  香港電燈有限公司「智『惜』用電基金」計劃  

香港電燈有限公司 (港燈 )介紹「港燈智『惜』用電基金」計劃 (「基金」 )的內容。委員詢

問業主立案法團 (法團 )是否需要聘請顧問進行能源效益評估才能獲得資助，港燈表示只

要有關工程能提升能源效益即可獲得資助。委員對港燈邀請各位委員在地區上協助推

薦、轉介合資格的樓宇參加計劃有保留，因為小組未有相關的職權跟進工作。   

 
(六 )  食物環境衛生及工務委員會區議會撥款申請：歲晚清潔大行動 2015 

委員會一致通過由食物環境衛生及工務委員會申請區議會撥款共 93,750 元，以舉辦歲晚

清潔大行動 2015 活動，到區內四個街市派發清潔用品套裝及視察附近街道的環境衞生情

況。  
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